

南部小だより

令和6年12月23日発行

終わりよければすべてよし。来年につながります。

校長 鏡味志寿夫

今日で2学期も終わりです。無事に終業式を迎えることができました。子どもたちのがんばりはもちろん、保護者の皆様や地域の皆様の本校の教育活動に対するご理解とご協力のおかげです。ありがとうございました。

さて、12月12日に京都の清水寺で今年の漢字が発表されました。今年は「金」の文字が選ばれました。オリンピックやパラリンピックでの日本人選手の活躍や政治の裏金問題などが選ばれた理由だそうです。なるほどと思うのと同時に年の瀬が近づいたことを感じました。

1年の終わりが近づいたところですが、1年の始まり、2024年の1月を思い出してみましょう。「今年は、〇〇をがんばるぞ」という決意や目標を立てたことを覚えていますか。1年が過ぎ、振り返ってみてどうでしょうか。「うん、よくがんばった」と自分に金メダルを贈ることができるでしょうか。「残念だけど、何もない」という人もいるかと思います。でも、まだチャンスはあります。2024年は残っています。今年中にこれだけはやろうということを決めて、取り組んでみてください。そして、見事に達成し、金メダルを獲得してほしいと思います。気持ちよく新年を迎えるためにも、最後にもう少しがんばってみましょう。

2024年も残すところあとわずかとなりました。慌ただしい年末となりますが、体調を崩さないようお過ごしください。新しい年を笑顔で迎えたいですね。

よいお年をお迎えください。

暖かい心の持ち主に ～人権週間～

12月10日は人権の日。そして、4日から10日は人権週間でした。6日（金）の集会のときに、「一人一人の違いを認めたり、自分や相手のよいところを見つけたりしてほしい。自分の心を暖かく優しいものにしてほしい」という願いをもって話をしました。

南部小学校では、人権週間中に次のような取組を行いました。

- ・総務委員会が人権について集会や放送で全校に呼びかける。
- ・学級活動や道徳において、人権に関する項目を取り上げた授業を行う。
- ・「いじめ防止標語コンテスト」への作品募集に参加する。

人権について真剣に考える機会になったでしょうか。人権週間のときだけではなく、人権はいつでも、どんなときでも守られなければいけません。私たち一人一人が人権をしっかりと守っていくという意識を高くもって、生活を送っていきましょう。

代表児童による発表

「二学期に がんばったこと」 (1年生)

ぼくは、あさはやくおきることがにがてでした。でも、がんばって、はやくねるようにくふうしたので、あさ、はやくおきことがすこしづらくなくなりました。そして、かぜもひかずに一日も休まずに、学校に行くことができました。三学期も、はやおきをがんばります。

たいいくのじゅぎょうで、「とびぼこ」がありました。さいしょは、三だんしかとべなかつたけれど、なんかいもれんしゅうをしたら五だんをとべるようになりました。うれしかったです。また、やりたいです。

にがてなことがあっても、くふうすることや、あきらめずになんかいも「くりかえし」れんしゅうすることが大せつだとおもいました。

三学期も、いろいろなことをがんばります。



「二学期がんばったこと、三学期がんばりたいこと」 (3年生)

わたしが二学期にがんばったことは二つあります。一つ目は運動会で、その中でとくに、中学年種目の「台風の目」をがんばりました。

「台風の目」をやるのは、はじめてだったので、どのようにやるのかとてもワクワクしていました。練習がはじまると、いっしょに走る三人の、ぼうを持つ場所によってコーンを回るときの走る速さや力のかげんがちがうこと、ぼうをとぶときには、みんながとびやすいようにぼうをひく

くすること、みんなでタイミングを合わせてとぶことを知りました。さいしょはなかなかうまくいかず、むずかしいなあと思っていましたが、何度も練習を重ねていくうちに、コツがつかめてきました。そして、だんだんクラスが一つになってきて、せいこう回数もふえてきました。本番はドキドキしましたが、みんなががんばって練習してきたことを思い出して、全力で走りきりました。クラスの気持ちが一つになったことで、見事勝つことができ、とてもうれしかったです。

二つ目は、書写の毛筆です。わたしは毛筆が苦手です。一学期は毛筆のきほんを学習して、二学期からは、ひらがな、かたかな、漢字で二文字を書くようになりました。「とめ」「はね」「はらい」「おれ」に気をつけながらバランスよく書くことがむずかしく、なかなか上手く書くことができませんでした。でも、じゅ業で先生のアドバイスをしっかり聞き、文字の大きさや形をイメージして、バランスに気をつけながら練習していくうちに、少しずつ上手く書けるようになり、自信もついてきました。三学期にはもっと自信をもって書けるように、そして毛筆が好きになれるように、冬休みには家でたくさん練習しようと思います。

三学期にがんばりたいことは、大なわの八の字とびです。一生けん命練習に取り組み、運動会のとこのようにクラスで心をつ一つにして、なわとび集会では最高きろくが出せるようがんばりたいです。そのために、短なわでは、前とびとかけ足とびが長くとべるように練習して、八の字とびがれんぞくでとべるようになりたいです。



「二学期がんばったこと」 (5年生)

私が2学期がんばったことは、2つあります。1つ目は、テスト勉強です。今まではテストがあると聞いても、勉強をあまりせず、テストにのぞんでいました。5年生になり、特に算数の問題がだんだんと難しくなり、百点を取るのが難しくなってきました。百点を取るために、授業で解いた問題やテスト対策用の問題を解きなおして、テストにのぞむようにしました。取り組みようになってからは、難しい問題も解けるようになりました。

6年生になるとテストがまた難しくなると思います。6年生になってもテスト勉強を続けていきたいです。

2つ目は、運動会で踊ったソーラン節です。「本気で踊った方がかっこいい。」という先生からの言葉を受けて、練習から本気で取り組みました。腰は低く、踊りは大きくというポイントを意識しながら練習し、その努力がクラスの友達から認められて、1列目のセンターに選ばれました。学習も運動も、本気で取り組み、全力で練習する、その練習や努力が結果につながる、2学期ではその嬉しさを感じることができました。これからも2学期で学んだことを意識して、6年生、そして中学校でも生活していきたいです。



交通安全に気をつけましょう (愛知県警察からのお願い)

愛知県警察では、自転車の安全利用を促すため、「小学生」、「中学・高校生」、「高齢者を主とした成人」を対象とした自転車の交通ルールに関する啓発動画をそれぞれ作成しています。ご家庭でも積極的にお子様に対し、啓発動画を視聴させていただくことで、自転車の安全利用について、理解を深めていただきたいと思います。<愛知県警察より>

- 一緒に学ぼう！自転車の交通ルール【小学生向け】

URL <https://youtu.be/qBXLLeVVM-ec>



- 自転車の交通ルール【5つの左・小学生向け】

URL <https://youtu.be/n5ys3FQKfiY>

